

DIARIO DE  GERONA

del Viernes 12 de

Mayo de 1809.

SAN PANCRACIO MARTYR.

Las 40 horas son en la Iglesia de las Capuchinas.

Dos rasgos de patriotismo, y religion acabamos de ver, recomendables ambos, y dignos de darlos al Público, aunque sus autores no quieren manifestar sus nombres.

La devocion de un Seglar hace que á sus expensas se celebren mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de la Merced muchas Misas rezadas; y á las 9 dos cantadas, por los que han perecido en nuestro suelo, defendiendo la Religion, y la Patria.

Un Señor Canonigo de esta Santa Catedral, al ver los continuos desvelos con que la Ilustre Junta procura proporcionar á nuestros defensores la subsistencia competente, presentó en la Tesorería de la Ilustre Junta 150 libras para este interesante objeto; sia embargo de haber hecho anteriormente otros muchos sacrificios en prestamos y donativos.

Manresa 1 de Mayo.

Don Bartelomé de Rocafort desde el cerro de Puigmasanell de Montañola á las 8 y quarto de la noche del 28 del que ha fenecido avisa á esta Ilustre Junta. Que á las 4 de la tarde del dia anterior se rompió un vivo fuego sobre el manso Soler de Ferrerons, ganando los nuestros terreno hasta las alturas de cerca San Cucufate; pero que habiendo el enemigo re-

cibido crecido refuerzo, no pudieron los nuestros adelantar mas, bien que resistieron dos horas su fuego vivisimo sin variar de posicion. Que al mismo tiempo se oia mas allá un fuego vivo en el que segun le dixo el General, tubo el enemigo bastante pérdida.

Que á las diez y media de la mañana del dia de la fecha algunos franceses intentaron impedir á los nuestros la entrada en el manso Riera de Montañola los quales reforzados con 90 hombres de Santa Eulalia mantuvieron el fuego á nuestros paysanos y despues de haber incendiado el pajar, se retiraron.

Que á las 11 una guerrilla de migueletes se encontró con otra enemiga cerca del manso Magem, la que á su vista huyó con precipitacion y sin embargo que volvió reforzada con los que habian salido de Santa Eulalia, la sostuvieron los nuestros fuego mas de una hora, despues de la que viendose escarmentada con dos muertos, y algunos heridos se retiró. Por parte de los nuestros no hubo desgracia alguna.

Por fin que á las dos de la tarde se oyó tiroteo en la parte de San Cucufate de Lavadalon, cuyas resultas ignora.

Jaen 19 de Abril.

Del Orcajo con fecha 8 se asegura que por Castilla han pasado 16 mil hombres para Francia: que de Toledo avisaban que el Intendente habia recibido orden de O-Farril para el embargo de 50 carros, á fin de conducir maderas de Talavera á Almaraz, para recomponer el puente, ó construirlo de nuevo.

De Sevilla con fecha 7 dicen que de resultas de una fuerte avenida del Tajo se habian inutilizado todas las fortificaciones que habian construido en el puente de Almaraz, habiendose llevado el rio en dicho punto 120 franceses, y un carro de municiones: que en la mañana del 5 retrocedieron á Talavera desde Almaraz cien carros que habian conducido vigas, cuerdas, municiones y demas utiles de guerra: que han pedido en dicha Villa seis mil raciones, donde aseguran llegan tropas el dia 6: pero no su direccion: que el Gefe que ocupa el puente del Arzobispo ha exórtado á los vecinos de los Pueblos comarcanos para que concurren en el dia 9 á solemnizar la proclamacion de José Napoleon.

Del mismo Pueblo con fecha 6 dicen que continúan pasando por él, y por los inmediatos algunos dispersos de nuestro ejército.

Del 23. En el parte del 18 se dice que los enemigos no han hecho movimiento alguno substancial, y que Montizon ha sido reforzado, donde se han mandado del quartel general otros quatro cañones y un obus.

Se ha conferido el mando de este interesante punto al Sr. Grimarest, donde nuestros valientes tiradores pueden auxiliar al ejército y escarmentar al enemigo si osado quisiere penetrarlo, y debe esperarse del patriotismo, que anima á todos los Andaluces, particularmente á los de este Reyno, donde tantos sacrificios se han hecho por la defensa de tan justa causa, que despreciando frivolas excepciones todos se prestarán luego luego á este importante servicio, del que tal vez podrá depender la salvacion de la Patria.

Un sugeto fidedigno asegura como testigo ocular que los franceses marcharon el 16 de Infantes, llevandose lo mismo que de Alcubillas, las mulas y caballerías que encontraron, habiendo obligado á estos pueblos á que proclamasen y jurasen al intruso Josef, y que le aseguraron que se dirigian á la Solana, de cuyo pueblo han salido ya tambien.

Las noticias que se han recibido de Sevilla dicen, que han desembarcado en Lisboa de 6 á 7 mil Ingleses mas, los quales se han puesto al instante en marcha á unirse con los de su Nacion que se dirigian á Oporto. Se asegura, que entre Ingleses y Portugueses regimentados se juntarán en este punto 30 mil hombres y muchos paisanos armados con chuzos y otras armas semejantes.

Por las últimas noticias recibidas tambien de Lisboa con fecha del 16, se dice que habian desembarcado otros 16 mil Ingleses, los 4 mil de caballería, y que se desembarcarían hasta 60 mil.

El Señor Cuesta avisa que los enemigos que estan en continuo movimiento se retiraban hácia Truxillo, y que se decía habia mucho descontento entre ellos, porque sabian que los Austriacos eran dueños de mucha parte de la Baviera.

Los Extremefios ya principian á escarmentar al enemigo, y

en Santa Marta á dos leguas de Aceuchal los paisanos se han batido con una partida de estos salteadores.

En el parte del 19 se dice que por las muchas nieves de estos dias no han hecho movimiento alguno los dos exercitos, y de consiguiente no ha ocurrido particular novedad.

Se asegura que en las Provincias de Murcia y Valencia hay despues de guarnecidos todos los puntos 20 mil hombres armados y regimentados que están en entera inaccion y podrán unirse á Blec, que manda ya los 8 mil que mandaba Lazán, y hacer una poderosa diversion hácia Cuenca. Por la parte de Extremadura no hay novedad. Los enemigos siguen fortificando el puente de Mérida.

Hay cartas particulares que hablan del levantamiento en Génova, y estár los Austriacos en Mantua: otras recibidas de Amburgo de sugeto fidedigno confirman la entrada de los Austriacos en Dresde, despues de haber batido el exercito francés mandado por Davoust.

Nuestro General el Señor Don Francisco Venegas está tomando las mas activas providencias para organizar los nuevos cuerpos que se han formado, y debe esperarse de un dia á otro que abanzarán á la Mancha para escarmentar á nuestros pérfidos enemigos en sus correrias.

Del exercito del Señor Cuosta no ha habido otra novedad en estos dias que una accioncita de las avanzadas y de los paysanos en Villafranca, en que han escarmentado á los enemigos nuestros valientes patriotas.

Lisboa 11 de Abril.

Noticias de Tras los Montes.

El Brigadier Francisco de Silveira llegó á Villareal el 4 del corriente, y escribe que al dia siguiente iria á poner su quartel general en Amarante. Las noticias de Galicia son cada vez mas lisongeras. Las cartas de Orense y la Puebla de Sanabria confirman la reunion del Marqués de la Romana con el exercito de Asturias: la division occidental de este último, mandada por el General Vorster se disponia el 16 del pasado á pasar la raya que separa las dos Provincias de Asturias y Galicia.